

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Adm. nistracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 2 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 9 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 20 tomamos las siguientes noticias:

—Hoy probablemente se leerá en el Congreso el dictamen de la comision de incompatibilidades, relativo á los casos que á juicio de la comision no ofrecen dificultad.

—Ayer tarde ha estado reunida en el Congreso la subcomision de presupuestos de Gracia y Justicia.

—Se ha dispuesto que entre á ocupar número en la clase de jefes de escuadra el supernumerario D. Juan Bautista Lazaga y en la de brigadieres D. Claudio Alvargonzalez, que tambien es supernumerario.

—Ayer tarde se han reunido los individuos de la comision general de presupuestos del Congreso, contrarios á la propuesta supresion de los tribunales de comercio.

—La subcomision de Hacienda del Congreso tiene solo pendiente el examen de los presupuestos de ingresos.

—La comision general de presupuestos del Congreso se ocupó anteanoche del dictamen de la subcomision de Fomento, y en breve se anunciará el de la de Gobernacion.

—Los créditos concedidos por la ley del 3 de agosto de 1866 al ministerio de la Guerra para el año económico actual, ascienden á 410.351.530 reales, y se presuponen los gastos del mismo, en el próximo ejercicio, en 380.538.030, diferencia á favor de 1867.68 rs. vn. 30.013.500.

Las reducciones mas importantes son las siguientes:

En los cuerpos del ejército se hacen economías que ascienden líquidas á 17.338.260 rs., y que proceden principalmente de la supresion de los cuadros de milicias provinciales y reorganizacion de la reserva, con arreglo al real decreto de 22 de enero de este año. Hay un aumento de seis millones y medio en infanteria, pero se bajan cerca de tres en artilleria, tres y medio en caballeria, medio millon en ingenieros, otro tanto en colegios militares y 17 millones en las reservas.

En el capítulo de subsistencias militares se bajan 14.667.480, por menor costo á que se cree adquirirlas el año entrante. En el personal y material de sanidad militar se hacen economías que importan sobre millon y medio. Para los gastos de la quinta de 35.000 hombres se piden de menos unos 800.000 rs., unos 600.000 para material de transportes, y 764.000 para sueldos de jefes y oficiales en comision activa.

Los aumentos principales son: en el personal de

la administracion central 1.792.480 rs. vn., en el material de la misma 532.500, en el material de utensilios 144.200, y en el capítulo correspondiente á jefes y oficiales de reemplazo 8.062.300. Este último aumento reconoce por causa la nueva organizacion de las reservas, cuya economía, superior á la cifra que acabamos de citar, consta en otro capítulo del presupuesto al que ya hemos hecho referencia.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALMERÍA.—Escriben de Dalías y Roquetas, pueblos de la provincia de Almería, que constituyen un territorio de cinco leguas de longitud por dos de latitud, diciendo que ha aparecido la langosta de una manera tan abundante y tan terrible, que por momentos se ven desaparecer los sembrados, dejando arrasados los lugares por donde las grandes manchas de langosta va pasando. Para destruirla se han reunido los pueblos de Berja y Dalías, mandando los ayuntamientos, por espacio de muchos dias, centenares de vecinos, y por mas precauciones y medios que se han adoptado y adoptan, todo es en vano. Calcúlase mas de seis á ocho mil fanegas de grano lo destruido por el azote.

CARTAGENA.—El sábado por la mañana salió del puerto de Cartagena, con direccion á Poniente, la corbeta de guerra Ferrolana.

Tambien salió por la tarde con destino á Málaga el vapor de guerra Vigilante, conduciendo varios individuos de transporte.

—La inauguracion de las obras del puerto de Cartagena, parece tendrá lugar con la mayor solemnidad, y segun se dice, con asistencia de los señores ministros de Fomento, director de obras públicas y diputados á Cortes por aquel distrito.

MÁLAGA.—Se han recibido en Málaga varias partidas de trigo del interior que han contribuido á abaratar tan importante artículo en el mercado de aquella plaza.

—Habiéndose vendido ayer, dice un periódico malagueño, del día 18, toda la existencia de pan que habia sobrante del día anterior en las casas de ayuntamiento y Alhóndiga, se ha suspendido por ahora la elaboracion del ofrecido por los panaderos en razon á la baja del trigo.

GALICIA.—Un periódico de Lugo dice que ha sido robada la iglesia parroquial de Soto y Amio, partido judicial de Murias de Paredes, llevándose los criminales muchas alhajas de plata, un incensario de metal y algunos paños para la celebracion del sacrificio de la misa.

VALENCIA.—Un periódico de Valencia dá

cuenta de un robo cometido estos últimos dias en la iglesia de Gilei, de donde se llevaron los ladrones el copon con las sagradas formas y varias alhajas. Además robaron al cura de la poblacion, dejándole sin recursos.

—La cosecha de seda puede darse en Valencia por terminada. Las razas europeas, salvo alguna pequeña escepcion, han fracasado por completo, y no dejan concebir esperanzas de mejoría por ahora. En general el resultado de los capullos amarillos es inferior al del año pasado, en el que apareció en el mercado bastante seda de este color. De las razas japonesas que forman la masa de la cosecha, las simientes de origen han llegado bien á aquel país, hilando pequeños y ligeros capullos propios de la raza que los produce. La reproducción, que estaba muy generalizada, ha dado tambien resultados relativamente satisfactorios; pero la experiencia ha demostrado que á pesar de la robustez del gusano japonés se infesta de la enfermedad dominante, y así se ha visto perderse bastantes cosechas de tercera y cuarta reproducción, siendo frecuentes entre los cosecheros las quejas de este género. Puesto que solo en las razas japonesas, dice un periódico, podemos cifrar por ahora la esperanza de la sericultura, es de desear el mayor cuidado en la reproducción para no infestar esta procedencia, que adquiere mejores cualidades en su aclimatacion, y seria de desear que las corporaciones que en Valencia se ocupan del fomento de la riqueza pública estudiaran el medio de proteger estas reproducciones hechas con el mas esquisito cuidado.

—Las regatas y castillo de fuegos que debían celebrarse el 19 en el puerto de Valencia, se suspendieron para que se verificara el 20. Tambien en este dia se habrá hecho la distribucion de premios á los poetas que han concurrido al certamen abierto con motivo de las fiestas del Centenario.

—Todo el mundo creía que durante las fiestas del Centenario se venderian en Valencia los artículos de primera necesidad á precios fabulosos; pero tan poco halagüeñas esperanzas no se han realizado. La abundancia ha reinado en el mercado, y los comestibles se han vendido á los precios ordinarios. Las comidas en las fondas, pastelerías y demás establecimientos análogos, se sirven igualmente á los precios marcados antes de las fiestas: de manera que no ha influido en los precios lo excesivo de la demanda.

SEVILLA.—Ha empezado á bajar el pan en Sevilla.

GRANADA.—La Correspondencia de Granada publica la carta que el señor duque de Valencia ha dirigido al gobernador de la provincia escitándole

para que él lo haga á las corporaciones municipal y provincial á fin de que habilitasen un edificio conveniente en la poblacion donde pueda establecerse la academia de artilleria, siempre que para este objeto ofrezca las ventajas necesarias.

BALEARES.—En las Baleares sigue la triste perspectiva de una crisis comercial é industrial altamente desconsoladora. El Isleño dice que varios dueños de talleres que mantienen á crecido número de operarios iban á cerrarlos por haberse disminuido considerablemente los negocios. Es una cadena tal la que une á todas las industrias que, en rompiéndose un eslabon, muchos otros son los que se resienten. En los momentos actuales, ya por llevarse en las Baleares dos años de mala cosecha, ya por los temores que infunde la presente, apenas existe allí industria, profesion, arte, oficio ó establecimiento comercial que no esté mas ó menos afectado por las circunstancias.

CATALUÑA.—La diputacion provincial de Barcelona trata de pensionar un joven pianista español para que vaya á la Esposicion Universal á estudiar el arte.

—Dice un diario barcelonés:

«Se nos ha manifestado que tal vez seria conveniente que este año se estableciese un servicio de vapores que hiciesen viajes directos con economía de precios desde nuestro puerto al de Civita-Vecchia, por lo menos durante las fiestas del aniversario secular de la muerte de San Pedro, en que se reunirán en la ciudad Eterna la mayor parte de los prelados del orbe. Dichos viajes podrian estar relacionados con las vias férreas para que cada cual pudiese trasladarse con comodidad á la capital del mundo católico desde cualquier punto de España, quedando á cargo de las empresas el trasbordo de equipajes hasta Roma ó hasta Civita-Vecchia. Cuanto mas se facilita el viaje mas afición va adquiriendo el público á viajar.»

ULTRAMAR.—Habana 30 de abril.—Una de las cosas que mas habian preocupado hasta hace poco á las primeras autoridades de la Habana, habia sido la abundancia de criminales y sus repetidos hechos. Origen habia sido esto de las diferentes medidas gubernativas, como el estrañamiento de la isla de multitud de personas sospechosas y otras de género parecido, que el público apoyaba como benéficas. Las pascuas, los carnavales, las Semanas Santas y demás fiestas, las gentes honradas esquivaban el paseo y las diversiones, temerosas de hallar un disgusto en vez de solaz y recreo.

Hoy las cosas han cambiado; los crimenes son poco frecuentes, los paseos se ven frecuentados

representar los esclavos de la hermandad y que llevaban su blason; otros dos niños, vestidos de turcos, que llevaban algunas cucharas y tenedores de plata sobre una engalanada bandeja, — probablemente premios alcanzados por la hermandad, — y, en fin, una veintena de viejos cascados, los Nemros de la comarca, restos venerables de la raza robusta y terca que, en otro tiempo, supo defender la Flandes oprimida sobre el campo de batalla de Groningue, cerca de Courtrai.

Todavía se estaba en tren de organizar el cortejo; el guarda campestre habia abandonado su sitio para rechazar á los curiosos aldeanos á conveniente distancia de los negrillos y los monillos, cuando de pronto un pistolazo resonó á lo lejos como señal, y todos se pusieron á gritar:

—¡Ahí está! ¡ahí está!

El cortejo se adelantó, mientras flauta, tambor y clarinete entonaban con gran fuerza y gran precipitacion una marcha guerrera, y llenaban el aire con sonidos que tanto mas excitaban el entusiasmo de los aldeanos, cuanto mas sus disonancias irritaban los nervios.

A lo lejos, sobre la calzada, se veia un carruaje tirado por dos caballos, que avanzaba al galope; y como encima se veian numerosas maletas, no se dudó que M. Daniel Hoogeland se encontraba en él.

Todos dirigian su vista al carruaje.

El mayordomo, con Celeste y su tia, se mante-

maestre y los regidores miraron al criado con aire interrogador.

—¡Por el amor de Dios, hace que calle ese clarinete! exclamó Gosse.

Y cuando á una señal del burgomaestre quedó en silencio la música, el criado continuó:

—¿Me preguntais dónde se ha quedado M. Daniel?—A una media hora despues de Courtrai le entraron ganas de continuar á pié su camino, y me ha enviado por delante con el coche. ¿Es preciso por esto mirarme como si me fuérais á devorar? ¿Qué hay de asombroso en esto? Ya vereis otros muchos caprichos de M. Daniel.

Llevóse la mano á la frente y dijo:

—Tiene algo descompuesto en la cabeza. A cada instante tiene una nueva manía, y hacia falta un mago para servirle. Hace unos gestos como si el mundo entero estuviere contra él. Esperad; dentro de media hora ó tres cuartos de hora llegará con su amigo Gombert. Este es otra alhaja, y pronto tendreis que hablar de él, os lo aseguro. No le importa ni el infierno ni el diablo, ni dejaria de reirse y de bromear, aun cuando pereciera todo el mundo. Come por cuatro y bebe por seis. Tiene en su dedo meñique tanto como todos los curas y notarios de cinco leguas á la redonda. ¡eh! cochero, ¡adelante! Sigue tu camino hasta el Wulfbhof, yo quiero ver el juego de niños que va á pasar aquí.

Todos los que oian al criado hablar de ese mo-

do le miraban con gran sorpresa; algunos murmuraban con tono de desaprobacion contra el imprudente charlatan; uno solo, el maestro herrero, le gritó bruscamente:

—¿Es así como en París se respeta á sus años? Has vuelto mas estúpido que antes, ganso colorado.

—Gosse montó en colera al oír esta reprension, y dijo tal palabrota, que mas de una aldeana hizo en silencio la señal de la cruz. Pero observando el mal efecto de su inconveniente exabrupto, exclamó riéndose y encaminándose á una posada:

—¡Bah! ¿Teneis miedo de que el hombre negro salga de la tierra para retorcerme el pescuoz? Reios de eso; pero olvido que el viaje me ha dado sed. ¡A beber, á beber!

Y penetró con brutal violencia á través de los indignados espectadores, hasta el interior de la posada.

El viejo mayordomo habia oido la primera parte de la declaracion del criado, y supo así que Daniel no llegaria hasta mas tarde. El insolente lenguaje de Gosse y ciertas palabras de mal agüero que este habia proferido le causaron una profunda ansiedad, y le habian hecho temblar á la idea de que Celeste hubiese comprendido lo que decia el criado. Si la atencion de la jóven y de su tia no hubiese estado absorbida por lo que pasaba junto al coche, hubieran visto cómo palidecia el anciano, y cómo recobró, en la apariencia al menos, su anterior tranquilidad, arrastrándolas lejos

sin temor, y esto consiste en que la policía vela, la persecucion al criminal es constante y no hay contemporizacion de ningun género. Todo esto se hace, y por ello son dignos de aplauso el señor Gutierrez de la Vega y los que lo secundan en sus disposiciones.

El general Manzano ha sufrido un gran arrebatado de sangre á la cabeza que lo ha tenido en cama. Hoy se encuentra levantado. Las sangrías y las sanguijuelas lo han mejorado notablemente. Estamos en mayo y aun no ha caído una gota de agua. La gente del campo se queja y no sin razon. Los campos están secos y los ganados apenas pueden vivir. El calor con este motivo acrece y las irritaciones se multiplican.

—Parece que en el próximo mes de junio se tenderá el cable entre la isla de Cuba y la Florida.

MELILLA.—Escriben á La Correspondencia la siguiente carta:

Melilla 16 de mayo.

Segun dije últimamente, las kábilas del Riff continúan insurreccionadas contra la autoridad del bajá, del cual no quieren recibir órdenes de ninguna especie. Este sigue residiendo en su casa-gobierno en el campo sin ejercer mando y en expectativa del desenlace de las cuestiones, las que se cree tendrán su fin el día que regrese una comision de moros de las kábilas que se dice han marchado á Fez para hacer presente al emperador de Marruecos los deseos de todo el Piff para que separe á este bajá por las muchas exacciones que les ha hecho durante su mando.

Hace tres dias asesinaron los riffños á un capitán de las tropas de rey que tenia el bajá á sus órdenes, bizarro moro que entraba en la plaza á menudo demostrando bastante inteligencia en todas sus conversaciones, por lo que se habia adquirido las simpatías de cuantas personas lo habian tratado. Ya habian intentado antes de ahora asesinar al espresado capitán; pero él logró matar á dos de los moros que le amenazaban, poniendo en fuga los demás; pero por último, ha sido víctima de una emboscada que le prepararon, y aunque se defendió con la mayor serenidad consiguiendo matar otros dos moros, sucumbió al mayor número.

Tambien han intentado quemar la casa del cabo de la kábila de Frajana, llamado Mombiel, por ser adicto al bajá del Riff; pero aquel ha reunido entre parientes y amigos mas de cien moros armados dentro de su casa para defenderse caso de ser atacado, razon por la que no se han atrevido á ello.

El bajá tiene que mirar con silencio todas estas ocurrencias sin que le sea permitido tomar ninguna determinacion.

A pesar de todo la plaza continúa en muy buenas relaciones con todos y el mercado se halla suficientemente provisto de aves y demás que nos traen del campo. Con el tacto de este señor brigadier gobernador no creo que llegue á alterarse la buena armonía que en la actualidad reina.

Todavía no ha llegado el otro comisionado para la aduana marroquí; sin embargo, este señor brigadier trata de establecerla cuanto antes para que empiece á funcionar.—Ll.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Escriben de París que el proyecto de reorganizacion del ejército, que hubiera sido aprobado con facilidad durante los últimos acontecimientos que hacian temer una guerra con Prusia, encontrará ahora grande oposicion en el Cuerpo legislativo.

—Dicen de París que las relaciones entre el gabinete de las Tullerías y el señor Ratazzi, presidente del consejo de ministros italiano, no son muy cordiales. No se perdona al gobierno italiano en los altos círculos políticos franceses, el haber acudido á lord Stanley, ministro de Negocios extranjeros inglés, y no al que lo es en Francia, marqués de Moustier, pidiendo estar representado en la conferencia de Londres.

—Se está observando en la Esposicion de París que una de las industrias que mas han progresado ha sido la de fabricacion de sobres. Se calcula que solamente en París se fabrican 2,500,000 sobres cada dia, todo á máquina.

AUSTRIA.—La Gaceta oficial de Hungría publica una resolucion imperial que anula la patente relativa á los protestantes como tambien las ordenanzas que á ella se referian con objeto de asegurar la tranquilidad religiosa de los protestantes.

—El vencedor de Lissa, almirante Tegethof, y el general de Gablenz, han sido nombrados miembros de la cámara alta en Austria.

—El presidente del Consejo de ministros austriaco, baron de Beust, ha invitado á todo el Cuerpo diplomático residente en Austria á asistir á la ceremonia de la coronacion del emperador como rey de Hungría.

—Muchos periódicos de Viena anuncian que se suspenda la reorganizacion del ejército, y que no se continúe fortificando á Viena. Créese que estas peticiones no contrarian la política del gobierno.

—Una carta de Viena dice que el emperador de Austria ha fijado el dia 25 de junio para su viaje á París. Su coronacion como rey de Hungría deberia verificarse el dia 10 de dicho mes.

PRUSIA.—El Consejo de ministros de Berlin se ocupa activamente en la organizacion definitiva de las nuevas provincias anexionadas á causa de las últimas victorias de Prusia.

—El gobierno de Berlin está en negociaciones con el rey de Hannover para convenir que este renuncie á sus derechos; pero se juzgan excesivas las pretensiones financieras del rey Jorge.

—Para fines de junio se promulgará en Berlin la Constitucion de la confederacion de Alemania del Norte.

—El rey de Prusia ha firmado ya la ratificacion del tratado de Londres del 11 de mayo. El emperador Napoleon tambien ha firmado la ratificacion el dia 18. El 19 debian cambiarse estas ratificaciones entre las cortes de París y Berlin.

ROMA.—Dicen de Roma que gran número de arzobispos y obispos italianos, franceses, austriacos, españoles, ingleses, americanos y orientales, han anunciado ya que irán á Roma para asistir á las grandes fiestas del Centenario de San Pedro. Anunciábase para el 15 del este mes un consisto-

rio, al que debia asistir la mayor parte de los cardenales residentes en Italia. La afluencia de forasteros iba en aumento y se creia que continuase hasta el 29 de junio, dia del Centenario. La canonizacion se verificará el 7 de julio y el domingo siguiente 205 mártires del Japon muertos á principios del siglo XVII, y la mayor parte indígenas, serán beatificados. Pio IX despliega la mayor actividad en los preparativos de estas fiestas.

—Una carta de Roma del 8 de este mes da cuenta de haber sido envenenada media compañía de cazadores estranjeros pertenecientes á la guarnicion de Tivoli. El hecho ocurrió el 24 de abril, habiendo muerto 18 soldados y quedan enfermos de mucha gravedad 9. Ignórase si este envenenamiento habrá sido un crimen ó efecto de alguna negligencia. Están presos el trompeta de la compañía que es indígena y el médico y el farmacéutico de Tivoli. Dice que esta compañía era peor vista que las demás estranjeras que hay de guarnicion en Tivoli.

INGLATERRA.—La reina de Inglaterra ha manifestado al presidente del Consejo de ministros, lord Derby, su intencion de ir á visitar la Esposicion Universal de París durante el mes de agosto.

—Segun el Internacional, en Inglaterra se afirma que Francia continúa sus armamentos y que la cuestion de Oriente sea la que ocasione la guerra que no puede evitarse.

—Dice el Internacional del dia 15:

«Lord Stanley ha tenido ayer una conferencia con los representantes de España y Suecia, á los cuales ha manifestado su intento de proponer á los miembros de la conferencia que la garantía de la neutralidad del Luxemburgo se ofrezca á ambas naciones, quienes participarán de este modo de la obra colectiva de las grandes potencias. Asegúrase que España y Suecia están dispuestas á aceptar esta proposicion.»

—Lord Montagu ha declarado en el Parlamento que la epizootia del ganado vacuno se habia presentado en ocho puntos diferentes en Londres y que el gobierno habia tomado las medidas necesarias para evitar su propagacion. Esta terrible enfermedad se ha extendido mucho en Alemania.

—Lord Lifford ha presentado en la cámara de los Lores una peticion de los habitantes de las inmediaciones de Dublín pidiendo la conmutacion de la pena de muerte á que han sido condenados algunos fenianos.

—En los círculos conservadores de Londres se cree que el bill de reforma será aprobado por ambas Cámaras en esta legislatura y que los torys continuarán en el poder.

CANDIA.—Omer bajá ha dirigido una proclama á los insurrectos candiotas induciéndoles á que cesen en la lucha y eviten á los pueblos las consecuencias de la guerra; manifestando al mismo tiempo que está dispuesto á poner término á la insurreccion.

RIO DE LA PLATA.—Un despacho de Montevideo de origen paraguayo dice que el Paraguay ha aceptado el arreglo propuesto por los Estados Unidos para poner término á la guerra.

Paris 18.—Asegúrase que el rey de Prusia y el emperador Napoleon han firmado ya las ratificaciones del tratado de Londres. La France hace esperar un próximo acuerdo entre el gobierno imperial y la comision del Cuerpo legislativo, encargada de dar su dictamen sobre el proyecto de ley de reorganizacion del ejército. Paris 19.—Parece que el tratado de Londres contiene un artículo por el cual se declara el Limburgo reunido á la Holanda. El artículo tercero no se refiere mas que al derecho de las potencias neutrales de conservar y mejorar las plazas fuertes con arreglo al sistema de defensa.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 22 DE MAYO. Mejoras locales.

No es nuestro objeto hacer una historia de las cales, ya empleadas en morteros al aire libre, ya sumergidas en el agua, ni vamos á sondear el erudito problema de si los romanos tenian algun secreto particular para producir el endurecimiento de ese material. Solo nos hemos propuesto poner de relieve las absurdas apreciaciones de la mayoría de la comision facultativa encargada de examinar el proyecto del Sr. Colongues; que de tal bullo son los errores de que está preñado su dictamen, que ni para conocerlos se necesita ser hombre de la ciencia, ni para censurarlos tener título académico. Los Sres. Firmat y Heredia han tenido hasta el poco tino de no saber envolver sus absurdos entre fórmulas y ecuaciones que, por lo menos, hubieran desorientado á los profanos; presentaron su teoria tan desnuda, que para ver sus defectos basta que la lea el que se considere mas incompetente para tratar este género de cuestiones.

La falta de lógica que preside en todo el dictamen de dicha mayoría, lo mismo puede ser censurada por el mas distinguido ingeniero, que por el mas extraño á la facultad; y en cuanto á las apreciaciones que contiene, pugnan tanto con lo que se ve, con la práctica que está al alcance de todos, que fuera negar la luz cuando el sol despide con mas fuerza sus fulgores, negar que esas apreciaciones sean otros tantos absurdos. La ciencia profanada ha abierto sus puertas al vulgo, porque el escándalo científico se cometia de una manera no muy comun, por fortuna, en el mundo práctico. Sabido es, tanto por los hombres de la facultad como por los profanos, que el difícil arte de las construcciones sufrió una verdadera revolucion desde que el estudio detenido de las cales hidráulicas hizo comprender la inmensa utilidad que reporta-

de la multitud con la violencia de la precipitacion. M. Willibald dijo que no era conveniente ser así empujado y codeado por el populacho; la esperanza de la llegada de Daniel le habia hecho olvidar por un instante lo que las conveniencias exigian, y se habia acordado de pronto de lo que debia á Mad. de Berg, á Celeste y á sí mismo. Mientras balbuceaba esta explicacion, conducia á las señoras por un sendero lateral, y con una conversacion suelta y alegres palabras se esforzaba por disimular la inquietud que agitaba su alma. No le costó mucho trabajo conseguirlo, porque Celeste y su tia no habian oido ni una palabra del extraño discurso del criado. El mismo M. Willibald, consolado y animado con sus propias palabras, comenzó á creer que no tenia razon en dejarse conmovier por la vana charla de un imbécil, que probablemente á su regreso al país natal habia bebido demasiado y hablaba sin saber lo que se decia. Por fin, la confianza tornó á bajar al corazón del anciano. La sonrisa que iluminaba su semblante perdió toda agitacion, mientras que proseguia su paseo hablando alegremente con las dos damas. Barbe, la vaquera, estaba con el semblante triste, al lado de la posada, en medio de un grupo de aldeanas. Parecia próxima á llorar, pero un sentimiento de vergüenza le hacia comprimir sus lágrimas. Desde que Gosse salió del carruaje, ella

No se puede estar mejor, etc. A una señal hecha por el guarda campestre al cochero, este detuvo los caballos; vivas aclamaciones llenaban el aire y todo el pueblo batía las palmas. El burgomaestre, dispuesto á dar la bienvenida, se encontraba á la portezuela del coche. Cuando esta se abrió de pronto, y un hombre bajó precipitadamente. Este sujeto llevaba un largo gaban azul con botones dorados. En su sombrero brillaba un galón de oro. Su cara roja y abotargada, anunciaba la estupidez, y su cabellos rojos, que estaban, por decirlo así, plantados en el nacimiento de la frente, no contribuian poco á hacerle parecer grosero y torpe. Apenas hubo puesto el pié en tierra, se hundió los dedos en los oídos y exclamó, haciendo toda especie de gestos extraños: —¡Ay! ¡ay! ¡esto es para asesinar á cualquiera! ¡Música del diablo! ¡Hay con que dar calambres á todos los diablos del infierno! ¡Basta! ¡Basta! —¡Es Gosse, el criado de Daniel! murmuraron algunos asistentes. —¡Qué bien vestido está! dijo una jóven. —¡Cómo habla el bruto! gruñó un aldeano. —¡Está borracho! dijo brutalmente un tercero. Como se habia mirado en el interior del coche, y no se encontró en él persona alguna, el burgo-

nia cerca de la calzada, á la cabeza del cortejo, pero separado de él algunos pasos. No lejos de allí, en medio de un grupo de jóvenes aldeanas, estaba Barbe, la vaquera, que abria tambien ojos como puños para reconocer á Gosse en el conductor del carruaje. —Catherine, dijo trémula de temor á una de sus compañeras; mira bien, me parece que no es Gosse. —¡Gosse? respondió la otra. ¡Estás ciega, Barbe? Es Juan, el cochero de Courtrai, le conozco bien. —En efecto, Catherine; Gosse estará quizás en el coche? —¡Inocente! ¿Desde cuándo vienen los criados en el coche? Estoy pensando en una cosa, Barbe; ¿hace mucho tiempo que no tienes noticias de Gosse? ¿Si hubiese muerto?... Barbe dió á su imprudente compañera un codazo en el costado, y murmuró con voz alterada: —¡Ah! ¡eso me atraviesa el corazón como un cuchillo! —Lo digo por broma, Barbe. Pero la jóven, afigida, se alejó de ella sin hablar mas, y corrió á meterse entre la multitud para ocultar la emocion que la habia herido. El carruaje se hallaba cerca; todos se empujaron hacia delante para ver bajar al jóven. La música comenzó, todo lo bien que le fué posible, el aire de bien venida.

rian á las cimentaciones de las obras sumergidas en el agua. El descubrimiento era de tal importancia, que desde que se ensayaron esas cales se multiplican de una manera asombrosa los casos prácticos que demuestran los excelentes resultados que producen.

La parte mas esencial de toda construcción son los cimientos; toda obra bien cimentada lleva ya en sí misma tal garantía de duracion, que solo la inexorable mano del tiempo, que no respeta ni las rocas del mar, puede ir destruyéndola en lenta ruina. A la vez que los cimientos son la parte mas esencial, son tambien la mas costosa y difícil en todas las construcciones. Cuando se hacen al aire libre y á cielo abierto pierden mucho de su carácter de dificultad, al paso que esta aumenta y llega á luchar con obstáculos hasta insuperables cuando la cimentacion debe hacerse debajo del agua.

Antes de emplearse la cal hidráulica en las cimentaciones que se hacian, tanto en agua dulce como en la salada, se usaban poderosos medios de agotamiento para dejar en seco, reconocen y plantar toda clase de construcciones. Como estos medios eran en general muy costosos y en casos particulares imposibles de ejecutarse, se recurría como único medio de salvacion al empleo de las escolleras arrojadas. Pero la resistencia de estas se cifra en su gran volumen y en el propio peso de las piedras aisladas; y como este disminuye considerablemente dentro del agua, es preciso emplear piedras de tales dimensiones, que es muy difícil y costoso extraerlas de las canteras, lo cual, unido al número de las que deben echarse, explica la causa del elevado precio de este sistema de cimentacion.—Agréguese á esta circunstancia la de tener que luchar con una costa tan brava como la cantábrica, en donde las olas convertidas en montañas han arrojado por encima de un muro de cinco metros de altura un bloque cuyo peso era de 25,000 kilogramos, y se comprenderá la necesidad de recurrir á otro sistema mas seguro, mas fácil y mas económico.

Hé aquí la razon poderosa por la cual, desde los primeros ensayos que se hicieron de las cales hidráulicas, tuvieron tanta aceptación para los cimientos de las obras construidas en agua, que se están empleando en todas las naciones con un éxito brillante. Y no se nos venga diciendo que la experiencia no es bastante prolongada para poder emplear con seguridad esas cales, porque hace mas de un siglo que se viene usando el cemento de Portland y que constantemente está produciendo excelentes resultados. Es indudable que, si en el trascurso de mas de cien años la práctica solo da inmejorables pruebas, puede ya decirse que el triunfo es completo y que el arte de las construcciones ha logrado una de sus mas grandiosas conquistas, uno de sus mas gloriosos laureles.

¿Qué razones podrán alegar los señores Firmat y Heredia para impugnar esta verdad? Ciertamente es que no han faltado quienes, ó amigos de innovarlo todo, ó poco contentadizos en el uso de los sistemas de cimentacion, hayan querido proibir ó limitar el empleo del hormigon hidráulico; pero el tiempo, gran maestro de verdades, se ha encargado de disipar temores, desvanecer dudas y, sobre todo, de fortalecer el triunfo de la ciencia, la conquista de un gran descubrimiento.

La mayoría de la comision facultativa, al apuntar con cierto rubor una idea rancia y desautorizada, no se atrevió á consignar la mas insignificante razon, la mas débil prueba de una teoría que ni aun ofrecia el mérito de la novedad. Al negar de ese modo el progreso de la ciencia; al negar la corriente de los hechos y las doctrinas de eminentes profesores, creyeron los Sres. Firmat y Heredia que ellos eran los únicos, los verdaderos infalibles en sus juicios, en sus apreciaciones? ¿tan autorizada juzgan su voz que, solo por oirla, todo el mundo habia de acatarla como si fuera la del oráculo de la Sibila? ¿tan superior consideraron su criterio que nadie habia de tener derecho para pedirles un fundamento, una prueba, una razon de lo que decian? Medrados estábamos si todos los peritos siguieran el ejemplo de los señores Firmat y Heredia.

A la mayoría de la comision facultativa le sucede con los hormigones lo que con la oxidacion del hierro. Así como para ella no significan nada el puente de San Lorenzo de los Estados Unidos, ni el de la bahía de Morecombe, ni los muelles de Liverpool, ni todos los varaderos flotantes de hierro, ni todos los buques de este metal, tampoco tienen significacion alguna los puertos de Dover, de Portland, de Argel, de Chebourg, de Marsella, ni el de Cartagena que acaba de subastarse en treinta y cinco millones de reales y va á estar en gran parte compuesto de bloques de hormigon hidráulico.

Quisiéramos saber cuántos ejemplos necesitaban los Sres. Firmat y Heredia para que su descontentadizo ingenio encontrara aceptables todas esas obras con que se honran Francia é Inglaterra y nuestra misma nacion; quisiéramos saber si con ese sistema pesimista que sirve de norma á la mayoría de la comision facultativa, hay para esta en el mundo alguna obra que no sea provisional; quisiéramos saber hasta dónde llevan el absurdo dichos señores negando lo que todos ven, lo que no es patrimonio esclusivo de los ingenieros, lo que entra en el dominio público, lo que está al alcance del mas profano, lo que debió haber tenido en cuenta, á estar menos cegada, la mayoría de la corporacion municipal, que aprobó tantos errores.

Los diques secos de Tolon que tan notables han parecido á los hombres de la facultad, los de todos los puertos militares y mercantiles, las esclusas de los docks de flotacion, todas las obras, en fin, cimentadas dentro del agua salada, están sobre hormigon hidráulico; y sin embargo, los Sres. Firmat y Heredia no aceptan este compuesto para una obra insignificante en su precio y de gran trascendencia para la poblacion. ¿Cómo explicar este absurdo? ¿Desterrar por completo el empleo del hormigon de las obras marítimas, volver á los tiempos antiguos de las construcciones, negar el adelanto, el progreso de los conocimientos científicos, cerrar los ojos para no ver la luz, para no distinguir la verdad, condenar á nuestra ciudad á hallarse eternamente rodeada de miasmas! esto parece un sueño, una quimera, una diabólica ilusion; pero ¡ay! es la verdad del absurdo, la triste verdad que se ha obstinado en ofrecer al público la mayoría de nuestra corporacion municipal *Oculos habent et non vident, aures habent et non audiunt. NARES HABENT ET NON ODORANT.* ¡Rara coincidencia! Si no fuera por temor á faltar al respeto debido á los salmos del rey profeta, podrian aplicarse algunos versículos del 113 á la mayoría de la comision y á la del Excmo. Ayuntamiento.

Debemos suponer que los Sres. Firmat y Heredia conocen, siquiera, lo mas elemental que acerca de las cales se haya escrito; que han estudiado sus clasificaciones, sus modos de fraguar, sus componentes, sus propiedades; que han leído la extensa Memoria de Mr. Vicat publicada en 1846; que no ignoran los hechos prácticos citados; pero ¿cómo suponen todo esto y ver el dictamen pericial que estamos analizando?

Mr. Feburier desechaba las cales de simple coccion, aunque Vicat consideró la esclusión demasiado absoluta, pues el cemento de Portland, que es solo una cal eminente, está elaborado con tal esmero que es superior á muchos cementos de mayor hidraulicidad. Los Sres. Firmat y Heredia fueron mas allá que Mr. Feburier; las desecharon todas para dejarlas á todas iguales, é hicieron bien: era un modo de acabar con la familia, como el empleado en una conocida zarzuela.

Y ya que la mayoría de la comision tenia tanto miedo á que se oxidara fácilmente el tubo de que debia valerse para su obra el Sr. Colongues, ¿sabe quizá que la cal hidráulica preserva al hierro de la oxidacion, como lo han demostrado algunos químicos y lo han corroborado innumerables hechos prácticos? Dicho esto incidentalmente, solo nos falta para concluir este artículo advertir que tan generalizado está el empleo de las cales hidráulicas, que las fábricas españolas y extranjeras no pueden atender á los pedidos que continuamente se están haciendo para los puertos de Mar-

sella, de Socoa, de Laredo y otros varios. Continuaremos.

La Gaceta Universal publica un proyecto para celebrar en Barcelona en el próximo año una gran exposicion agrícola, artística é industrial, la cual podria inaugurarse el domingo antes de la fiesta del Corpus. Segun dicho periódico, podrian de esta suerte allegarse muchos fondos para construir un palacio para la industria, de cuya mejora se han ocupado algunas corporaciones y toda la prensa periódica.

VARIEDADES.

Á LA NOCHE.

(Dedicada á mi hermana SOTIA.)

¡Cuán hermosa es la natura
En una noche de Estío!
¡Cuán tranquilo corre el río
Que refleja su hermosura!
De diamantes pequeñitos
Está la orilla ocupada,
Y en torno de ella agrupada
Posa la arena en granitos.
Todo en silencio reposa,
Mientras el suelo retrata
Las anchas cintas de plata
De la luna esplendorosa.
Cubre el suelo fresca alfombra
De esencias mil impregnado.
¡Parece magnetizado
Hasta el lugar de su sombra!
Nuestra mente ensimismada
Contempla la realidad,
Y admira la majestad
De la luna plateada.
Todo respira pureza,
De las hojas el murmullo
Y de algun ave el arrullo
Que á despertarse ya empieza.
Y el aroma embriagador
Que despiden en abundancia
De las flores la fragancia...
Tambien convida al amor.
¡Si allí se encontrasen dos
Que con delirio se amaran,
¡Cuán felices la pasaran
Solos con su amor y Dios!
Noche de ventura eres
Para un amante feliz;
No es falsedad el barniz
Que ilumina aquellos seres.
Y así nuestra mente inquieta
Al contemplarla se halaga
Y de ilusiones se embriaga
El inspirado poeta.
Pues mil ideas confusas
Ofuscan su pensamiento,
Cuando loco de contento
Reclama apoyo en las musas.
¡Miradme todas, miradme,
Escucha con alegría;
Miradme mas todavía
Musas, musas, inspiradme!

Omnipotente Dios mio,
Vuestra verdad bien fulgura.
Muy hermosa es la natura
En una noche de Estío!
JOSÉ CUVAS Y PRAT.

GACETILLAS.

Lástima de tres cuartos!—Muchas son las personas que se quejan de que los cigarrillos peninsulares de tres cuartos espendidos en los estancos, tienen el interior tan malo que no se puede fumar. Es muy justo que se llame la atencion sobre el particular, para que el mal se corrija, pues el público consumidor paga lo que se le exige, y claro está que debe dársele buen género.

Honor á la industria española.—Por cartas recibidas de París, hemos sabido que los señores Luxareu y Masoliver, fabricantes de géneros de punto de Barcelona, no solo han vendido todos los objetos espuestos en el Campo de Marte, de la capital del vecino imperio, sino que han recibido un pedido de los Sres. Ch. Smarte y C., de Londres, á cuya capital deben enviar dichos géneros.

Regalo.—En La España del dia 19 leemos lo siguiente:
En la secretaría del Congreso estuvo espuesto ayer tarde un precioso sestante con pié y horizonte artificial que el ministerio de Marina envia como regalo al capitán de la marina inglesa señor Williams Edouard Miller, oficial del vapor *Spiteful*, por los auxilios eficaces que prestó á nuestra fragata *Resolucion* en la isla de los Leones. El sestante va encerrado en una elegante caja forrada interiormente de terciopelo, con un tarjeton que

lleva la dedicatoria. Este instrumento ofrece particularidades muy dignas de ser conocidas. Es una de ellas la de que la perfeccion y precision con que está fabricado le hace competir con lo mas notable en su género que sale de las fábricas inglesas. Es la otra la de que su autor es un artista español santanderino, D. Pedro Torres, que lo es tambien del Observatorio astronómico de San Fernando, y el cual á fuerza de aplicacion y siguiendo los consejos del brigadier de la armada D. Francisco de P. Marquez, director del citado establecimiento, ha llegado á ser un artista verdaderamente notable, hasta el punto de que nuestra marina no necesita hoy ser tributaria del extranjero para ningun instrumento de precision, pues que todos son contruidos por el mencionado Torres. Además de este sestante se regala al capitán Miller un magnífico cronómetro de Losada y dos preciosas hojas toledanas.

Combustiones.—Los incendios se repiten en Nueva-York con una frecuencia verdaderamente espantosa. La *Crónica*, periódico de aquella ciudad, nos dá cuenta en el número últimamente llegado, de los ocurridos en una gran fábrica de muebles, que ocupaba cuatro solares, la cual fué enteramente destruida, siendo además arrasados diez edificios.

No menos terrible fué el que consumió en pocas horas el magnífico hotel Lindell, de San Luis, el mas vasto de América, y por lo tanto del mundo.

Para que se comprendan las dimensiones de dicho hotel, conste que contenia 530 habitaciones; que los ladrillos que se emplearon en sus paredes bastarian para cubrir una superficie de mas de 38 fanegadas; que tenia 810 ventanas y 650 puertas interiores; que habia colocadas en él 32 millas de alambre para las campanillas, 16,000 piés de tubos para gas, 30,000 piés de cañerías de agua, 87,700 piés de tubos para los caloríferos, y 30,000 yardas de alfombra; y en fin, que el huésped que quisiese hacer ejercicio sin salir del establecimiento, podia pasear por los corredores recorriendo una milla y cuarto sin pasar dos veces por el mismo lugar.

El edificio valia 900,000 duros, y solo estaba asegurado en 310,000. Entre el edificio, el mobiliario, el equipaje y efectos de los huéspedes (que eran en número de 400), y las mercancías de las tiendas que habia en la planta baja del hotel, consumió el fuego por valor de 1,600,000 duros.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin inglés Canadian Lais, de 173 toneladas, cap. Mr. Covie, de Liverpool con carbon á la órden.
Goleta francesa Blanche Marie, de 79 ts., capitán Mr. Kergosien, de Amberes con carga para Avilés.
Quechamarín Ntra. Sra. del Carme, de 19 toneladas, cap. D. G. Echevarría, de Bayona con 4,600 tablas pino á D. C. Jado.
Patache N., de 28 ts., cap. D. J. Gonzalez, de San Sebastian con 80,000 duelas á D. M. Blanco.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Monarca, de 193 ts., cap. D. R. Lagier, para Barcelona y escalas con 4,188 sacos harina y 484 id. cacao y otros efectos.
Idem Puerto-Rico, de 413 ts., cap. D. I. Soler, para Cádiz con 4,287 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Medina del Campo á 8 div. 5/8 daño.

Al comercio.

El depósito de saquerío que Cayetano Escudero tenia en la calle de la Compañía lo ha trasladado al Muelle, casa del Sr. Estrada, núm. 17, donde se venden sacos hechos de todas clases á precios sumamente arreglados. 15-1

Alcaldía Corregimiento de Santander.

La esposa, hijos ó parientes mas cercanos del finado D. Faustino Delgado y Sanz, teniente que ha sido del regimiento infantería de Borbon número 8, fallecido en el hospital de dementes de Cádiz, se servirán personarse á esta alcaldía para enterarles de un asunto que les interesa.—Mauricio Marin.

TEATRO.

(15 DE ABONO.)

Escogida y variada funcion para el jueves, en que toma parte el primer actor del teatro español, D. José Valero.

ORDEN DE LA FUNCION.

- 1.º Una escogida sinfonia.
- 2.º La preciosa comedia en dos actos, nominada:

EL DÓMINE CONSEJERO.

- 3.º El divertido juguete en un acto, en el que tanto se ha distinguido siempre la primera actriz doña Salvadora Cayron,

NO HAY HUMO SIN FUEGO.

- 4.º y último. El divertido sainete, ¡FUERA!
- Entrada de localidad, 4 rs.—Id. de paraiso y gradas, 2 id.—A las ocho.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, editado por el Sr. D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			PRECIOS.			PRECIOS.		
Clases.	Estaciones.	Clases.	Estaciones.	Clases.	Estaciones.	Clases.	Estaciones.	Clases.
1.ª	Santander	1.ª	Alar	1.ª	Alar	1.ª	Alar	1.ª
2.ª	Bodas	2.ª	Mave	2.ª	Mave	2.ª	Mave	2.ª
3.ª	Guadalupe	3.ª	Aguiar	3.ª	Aguiar	3.ª	Aguiar	3.ª
4.ª	Renedo	4.ª	Quintanilla	4.ª	Quintanilla	4.ª	Quintanilla	4.ª
5.ª	Torrelavega	5.ª	Mataporquera	5.ª	Mataporquera	5.ª	Mataporquera	5.ª
6.ª	Las Caldas	6.ª	Pozazal	6.ª	Pozazal	6.ª	Pozazal	6.ª
7.ª	Los Corrales	7.ª	Reinos	7.ª	Reinos	7.ª	Reinos	7.ª
8.ª	Las Fraguas	8.ª	Santurde	8.ª	Santurde	8.ª	Santurde	8.ª
9.ª	Santa Cruz	9.ª	Pesquera	9.ª	Pesquera	9.ª	Pesquera	9.ª
10.ª	Porto	10.ª	Montabliz	10.ª	Montabliz	10.ª	Montabliz	10.ª
11.ª	Barcena	11.ª	Barcena	11.ª	Barcena	11.ª	Barcena	11.ª
12.ª	Montabliz	12.ª	Porto	12.ª	Porto	12.ª	Porto	12.ª
13.ª	Pesquera	13.ª	Santa Cruz	13.ª	Santa Cruz	13.ª	Santa Cruz	13.ª
14.ª	Santurde	14.ª	Las Fraguas	14.ª	Las Fraguas	14.ª	Las Fraguas	14.ª
15.ª	Reinos	15.ª	Los Corrales	15.ª	Los Corrales	15.ª	Los Corrales	15.ª
16.ª	Pozazal	16.ª	Las Caldas	16.ª	Las Caldas	16.ª	Las Caldas	16.ª
17.ª	Mataporquera	17.ª	Torrevelilla	17.ª	Torrevelilla	17.ª	Torrevelilla	17.ª
18.ª	Quintanilla	18.ª	Reinos	18.ª	Reinos	18.ª	Reinos	18.ª
19.ª	Aguiar	19.ª	Guadalupe	19.ª	Guadalupe	19.ª	Guadalupe	19.ª
20.ª	Mave	20.ª	Bodas	20.ª	Bodas	20.ª	Bodas	20.ª
21.ª	Alar	21.ª	Santander	21.ª	Santander	21.ª	Santander	21.ª

BAÑOS TERMALES

ACIDULO-SALINOS DE LAS CALDAS DE BESAYA, en la provincia de Santander.

Este gran establecimiento, situado a 14 horas de Madrid por el ferrocarril del Norte, con estación en el mismo punto, y una de Santander, quedó abierto oficialmente al público el día 1.º de mayo.

Temperatura natural de las aguas, dos manantiales de 28 y 30 grados Reaumur; otro de agua ferruginosa. Estas se hallan indicadas, y así lo acredita una larga experiencia, en toda clase de reumas y enfermedades de la piel, en las afecciones del estómago, hígado, canal intestinal y de la orina, así como en las neurosis, flujos y enfermedades de la matriz.

Noticias más detalladas se encuentran en el folleto que se expende gratis en el establecimiento de las Caldas. 13

EXTRACTO DE LA PEPINA

EMPLEADO CON EXITO SIEMPRE SEGURO CONTRA

- Las molestias digestivas.
- Las náuseas.
- Pituitas.
- Enflaquecimiento.
- Eructos gaseosos.
- Irritación del estómago y de los intestinos.
- Gastritis.
- Gastralgias.
- Cólicos.
- Vómitos de mujeres en cinta.

La firma GRIMAUD y C.ª, Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón, garantiza la eficacia de este delicioso licor.

En Santander en las principales farmacias.

Paris 30, calle Vivienne, D.

CHABLE

ESPOSICION DE PARIS. MAGNIFICAS MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL, DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita a la magnífica exposición de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español a quien se apresura a dar las gracias por el apoyo y protección que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita a examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran exposición de París, como verdaderas preciosidades de su fabricación.

Barcelona.—Sres. Giroux y Forns, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hindelang.

Santander.—Sr. D. Ventura García de la Revilla.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo.

San Sebastián.—Sr. D. Gabino Murga.

7821

Union Mercantil.

La Junta de Gobierno en sesión de 16 del corriente ha acordado convocar Junta general extraordinaria de señores accionistas para el día 21 de junio próximo con el objeto de que se discuta y delibere por la misma sobre una proposición que la de Gobierno presenta para este efecto, precisada en los términos siguientes:

La Junta general de accionistas de la Union Mercantil autoriza a la de Gobierno para enajenar varias fincas de su propiedad y obligaciones hipotecarias del ferrocarril de Isabel II, recibiendo en pago acciones de esta compañía y verificándose la venta en subasta pública; o bien, si esto no pudiera tener lugar, para distribuir dichos valores a prorata del capital social realizado.

La Junta se reunirá en el domicilio social a las seis de la tarde de dicho día 21 de junio.

Se replica a los señores accionistas su asistencia, y al efecto se servirá presentar sus acciones en la Caja de la Sociedad quince días antes del señalado para la reunión.

Los derechos de los señores accionistas y la forma y orden de la discusión y acuerdos serán conforme a los estatutos de esta Sociedad, sometiéndose luego a la aprobación del Gobierno de S. M. Santander 20 de mayo de 1867. — Por acuerdo de la Junta de Gobierno, el director gerente, Mateo Obregón. 3-3

Baños de Puente-Viesgo. EN LA PROVINCIA DE SANTANDER.

Su dueño D. Patricio Pila y Revuelta, que los ha adquirido por una cuantiosa suma, como procedentes de bienes nacionales, tiene el honor de manifestar que desde hoy se hallan abiertos para el público en general, aunque de continuo ha habido y hay bañistas para los que se ha procurado conservar pilas corrientes durante las obras que se han verificado en el establecimiento.

Mejoras notabilísimas hemos podido facilitar en el corto período de dos meses que hace tomamos posesión de tan costosa pero rica finca, tanto en lo concerniente a su higiene, cuanto para comodidad y ornato; mas la premura del tiempo exige esta publicación en razón a que las pilas, cuartos, etc., como todos los trabajos interiores se hallan concluidos, y se prosigue y continuarán las obras exteriores.

No encomiaremos lo suficiente aquellos dos ricos y abundantísimos manantiales; mas diremos conforme la opinión de los primeros profesores de la corte y otros puntos, que sus aguas termales ácido salinas son prodigiosas, corroborándolo el sin número de casos prácticos en que la humanidad doliente ha encontrado la radical curación de sus padecimientos, como son toda clase de reumas, nerviosos, afecciones de estómago, mal de orina, del hígado, flujos y de la matriz, enfermedades de la piel, etc.

Argomilla de Cayon 18 de Mayo de 1867. — Patricio Pila. 3-2

Vinos dulces de Jerez.

Se vende una partida de Pajarete, Pedro Jimenez y Moscatel de clase superior y en barrilitos de una arroba a 80 reales uno. Pipas de vinagre de yema a 40 reales arroba. Muelle, núm. 18, almacén. 4a3

PIANOS. En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 39

Al público. El establecimiento de sastrería de D. J. Martínez, que estaba en la calle de la Compañía, número 5, se traslada a la de San Francisco, número 1. Lo que se anuncia para conocimiento de los parroquianos. 7

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales. 1s 4

DOCTOR CHABLE

El Sirop del doctor Chable cura con rapidez, los bronquitos, las toses, las enfermedades de la garganta, y todas las dolencias del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne 36, París.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-4

Camas inglesas.

En el Muelle, núm. 15, almacén de los señores Huerta, Cabrero hermanos y compañía, se acaba de recibir un elegante surtido de camas de latón y de hierro maqueadas a precios muy arreglados. 8a4

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

Por acuerdo del Consejo de Administración engo el honor de convocar a los señores accionistas a Junta general extraordinaria, que se celebrará en esta ciudad, domicilio de la empresa, el día 12 de junio del corriente año.

En ella se dará cuenta de las gestiones practicadas por la Administración en cumplimiento de encargo que recibió de los señores accionistas en la última Junta general ordinaria, y se tratarán los demás asuntos que se promuevan conforme a los Estatutos.

Para tener derecho de asistencia a la reunión, los señores accionistas deberán presentar sus títulos de acciones, veinte días antes del espresado 12 de junio, en la secretaría de la Empresa, que les expedirá la oportuna credencial, espresiva del número de votos que, con arreglo al de acciones, les corresponda emitir (artículo 44 de los Estatutos). Santander 27 de abril de 1867. — El presidente interino del Consejo de Administración, Gaspar de Abanca.

Para la Habana.

Saldrá de este puerto dentro de breves días el acreditado bergantín español

TRES MARIAS,

forrado y clavetado en cobre, al mando de su capitán D. E. Valle.

Admite un resio de carga a flete y pasaje. Le desachan sus consignatarios los Sres. Perez y García é informarán los Sres. P. Larriaga y compañía, Rívera, núm. 13. 12-12

Para Santiago de Cuba.

Saldrá de este puerto del 20 al 25 del corriente, si el tiempo lo permite, la corbeta española

SAN LORENZO,

al mando de su acreditado capitán D. Pablo Villa.

Admite carga a flete y pasajeros, para los que tiene buenas comodidades y esmerado trato.

Para su ajuste pueden dirigirse a su amador D. Francisco Camus, Muelle, núm. 13, ó a la reducida marítima de D. Vicente R. Martínez, Muelle, núm. 6.

Santander 2 de Mayo de 1867. 18